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常规赛阶段结束后，本赛季的赛
制引发了一些讨论。有观点认为，胜
率相差极大的两支球队，由于分组不
同，境遇截然不同。肖红安表示，他
不建议将不同组别球队按照胜率进
行对比，“不同组别的球队，面对的对
手不同，直接比较胜率或许难以反映
队伍真实实力。”他表示，季后赛也为
B组球队提供了机会，倘若她们在面
对A组排名靠前的球队时“以下克
上”，有机会进入八强；即便失利，B组
球队也有与A组排名靠后球队在排
位赛一决高下的机会，如果赢球，同
样可以在下赛季升入A组。

本赛季WCBA联赛的另一大变

化是国际球员使用政策，比赛执行国
际球员四节七人次（前三节每节最多
两人次、第四节最多一人次）的规则。

对此肖红安表示，联赛放宽国际
球员使用政策，也会给国家队球员带
来更大挑战，“相当于国家队球员在
国内联赛中能获得更多与国际顶尖
球员交流的机会，这在促进联赛水平
提高的同时，也会促进国家队水平的
提高。”

记者注意到，本赛季的中国男、
女排球超级联赛也采用了分成A、B
两个级别比赛的方式，其出发点之一
也是减少实力悬殊、缺乏胜负悬念的
比赛场次。

一位女篮俱乐部投资人告诉记
者，从锻炼年轻队员、保持球员竞技
状态以及推动球市发展的角度考虑，
目前这一赛制是相对合理的。“实力
在伯仲之间的队伍交手次数更多，为
队员们提供了宝贵的实战锻炼机会，
这样更有助于她们的成长，从而推动
中国女篮的整体发展。此外，俱乐部
的门票销售情况也是比较可观的。”
这位投资人说。

肖红安表示，中国篮协将广泛听
取意见，持续优化赛制，并尽快拿出
相对完善的顶层设计和改革举措，为
广大球迷奉献更加精彩的女篮联赛，
助力中国女篮水平不断提升。

中国篮协谈WCBA赛制改革：

初见成效，将持续优化

新华社罗马2月24日电 意大利足球甲
级联赛24日结束第26轮比赛，罗马队在主场
以4:0轻松战胜积分榜垫底的蒙扎队，保持联
赛十轮不败。

“红狼”近两个月在意甲状态稳定，在本场
比赛占据绝对主导。第10分钟，萨勒马克尔
斯在禁区边缘完成一脚漂亮的世界波，将球旋
入网中，为主队拔得头筹。第32分钟，肖穆罗
多夫接队友苏莱的助攻，近距离头球破门，扩
大领先优势。

易边再战，客队的攻势有些许起色，但难
以改变双方明显的实力悬殊。第73分钟，安
赫利尼奥抽射破门，比分变为3:0。第88分
钟，克里斯坦特锦上添花，头球后蹭破门，最终
比分定格在4:0。

新华社华盛顿2月24日电 24日，在女
子网球协会（WTA）250奥斯汀站首轮比赛中，
去年赛会冠军、4号种子中国球员袁悦以6:7
（5）、6:7（5）不敌澳大利亚球员比勒尔，卫冕之
旅就此终结。

整场比赛耗时2小时12分钟，袁悦在首盘
一度以2:5落后，将比赛拖入抢七后失利。第
二盘，袁悦一度以3:0领先，但未能把握住优
势，同样在抢七中落败。

去年3月初，袁悦在奥斯汀站比赛中，以
6:4、7:6（4）击败另一位中国球员王曦雨，夺得
职业生涯第一个巡回赛级别冠军。

新华社北京2月24日电 2024-2025赛季中国女子
篮球联赛（WCBA）常规赛已经结束，中国篮协竞赛部部长
肖红安在接受记者采访时表示，本赛季分组进行常规赛较
量的赛制，其设计初衷是提升赛事竞技水平和整体观赏价
值，从结果看，取得了一定效果。

本赛季WCBA联赛共有21支球
队参加，参赛球队数量创历史之最。
21支球队被分为A、B组展开常规赛
较量，A组包括上赛季前12名球队
（含递补），B组则为其余9支球队。A
组球队依照上赛季成绩通过蛇形排
列方式分为两组，组内采取主客场四
循环赛制，组间采用双循环赛制；B组
所有球队进行四循环赛。常规赛结
束后，A组12支球队以及B组前4名
球队晋级季后赛。

肖红安介绍：“过往赛季会有一
些分差较大的比赛，一定程度上影响
了联赛的整体质量。本赛季又有两
支新的队伍加入，我们在征求各支球
队意见的基础上，最终确定了目前这
样一种赛制。”

据了解，中国篮协去年围绕新赛
季WCBA赛制改革，多次听取俱乐
部的反馈意见，其间共设计出五、六
种竞赛模式。

“从国家队水平提升和联赛需求
的角度出发，分组进行较量，目前来
说是相对合理、符合现实、有利于提
高中国女篮水平这一重要目标的赛
制。”肖红安说，此后经商定并报协会
批准，确定参赛球队分为A、B两组，
目的在于持续优化WCBA联赛，打
造一个分组不分家、让球迷满意的赛
事，不断提升竞赛水平和质量，更好
地服务于国家队为国争光。

数据显示，在本赛季WCBA常
规赛336场比赛中，相较于上赛季常
规赛，分差在10分以内（含10分）的
占比增加7%，而分差在30分以上的
占比减少6%。A组分差主要集中于
小于等于10分的区间，总场次占比
41%。B组分差主要集中于11-20分
的区间，占比33%。

“当然现在的赛制也不是完美

的，要通过实践检验，不断去完善和
发展。”肖红安说，2月23日，在WC-
BA全明星周末期间召开了联赛工作
会，绝大多数俱乐部支持肯定了分组
改革的新模式。同时，各队提出了许
多建议性的意见，总体来说，原则是
赛制保持相对稳定，在此基础上做适
当完善和补充，并尽快印发下赛季赛
制和相关安排。

第34届国际乒联-亚乒联盟亚洲
杯在深圳落下帷幕。亚乒联盟主席卡
里尔·阿尔·默罕纳迪在赛事期间接受
采访时表示，这是一届会被载入史册
的赛事，希望亚洲杯未来能继续落户
中国。

亚洲杯暌违三年再度举办，从
2025 年至 2027 年连续三年落户中
国，2025年的赛事在深圳上演。过去
的几天时间，深圳大运中心体育馆内
气氛热烈，馆外的亚洲杯公园人头攒
动，给默罕纳迪留下了深刻印象。

“不止是我，这次深圳亚洲杯令其
他人也感到非常惊讶，这真的是一个
乒乓球赛事吗？这简直是足球赛的规
模了！”他说，“这不止是亚洲杯，不管
是场馆，还是观众，都已经是世锦赛的

水准了。这是一届会被载入史册的赛
事，也是最出色的亚洲杯之一。”

默罕纳迪于2021年当选亚乒联
盟主席，这也是他当选后亚洲杯首次
在中国举办。他表示：“自从我担任主
席以来，就不断地与亚洲乒乓球大家
庭的成员一起讨论，希望能够举办一
些高水准的赛事，毕竟亚洲从乒乓球
来说，本身就是非常强的一个大洲。”

“2022年的曼谷亚洲杯，将我们
的总奖金从10万美元增加到了20万
美元，当时大家已经在期待，未来在亚
洲，我们还将举办怎样的比赛。”他说，

“所以最早我们知道这一次亚洲杯会在
深圳举办时，我个人首先非常开心，因
为深圳是中国最好的城市之一，我们也
非常相信它有能力去举办这么大的赛

事。在这里我要特别感谢我的朋友、中
国乒乓球协会主席刘国梁先生和我们
一起让本届深圳亚洲杯得以实现。”

“我相信现在大家都非常高兴看
到这次赛事能够举办，也有了很多新
的变化。我们的总奖金又增加了，男
女队员的参赛数量从 16名到了 32
名，我们为此做了长时间准备。”他说，

“大家在长久等待之后看到本届深圳
亚洲杯，我相信对于亚洲乃至整个世
界来说都是一件好事。”

“如果我个人能全权决定，我是希
望亚洲所有的比赛都能够在中国举办
的。”他笑言，“当然这个是不太可能
的，因为我们还是要给其他国家和地
区机会去举办比赛，但确实中国能够
呈现最高的办赛水平。” 据新华社

亚乒联盟主席默罕纳迪：

希望亚洲杯继续落户中国

卫冕冠军袁悦止步首轮

意甲联赛罗马十轮不败

竞赛模式有利于提高女篮水平

中国篮协将持续优化赛制
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肖穆罗多夫肖穆罗多夫

记者日前获悉，2025亚洲羽毛球锦标赛将
于4月8日至13日在宁波奥体中心进行。大赛
将吸引约28个国家和地区的320余名运动员
参赛。大赛设男子单打、女子单打、男子双打、
女子双打及混合双打5个项目。

根据世界羽联最新世界排名显示，五大单
项前五选手或组合中，近九成来自亚洲，这彰
显了亚洲运动员在羽毛球赛事中的掌控力。
本届亚锦赛有望吸引众多亚洲顶尖选手同场
竞技，角逐至高荣誉，赛事精彩程度令人期待。

值得一提的是，近年来，国羽男双“梁王”
组合梁伟铿/王昶进步迅速，备受世界羽坛关
注，他们也被世界羽联评为“2024年度最佳男
子双打组合”。此次亚锦赛，“梁王”组合被聘
为赛事形象大使。对于宁波籍球员王昶而言，
这场家门口的赛事更是充满了特别的意义。

目前，大赛赛程已出炉：4月8日为资格赛/
混合双打32进16，4月9日为32进16，4月10
日为16进8，4月11日为1/4决赛，4月12日为
半决赛，4月13日为决赛。赛事门票将于3月
4日正式开售。 郭天奇

羽球亚锦赛将于4月挥拍


